

PEDAGOGIE

RAPPORT DU SURINTENDANT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

POUR L'ANNÉE 1913-1914

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.—(Suite) (1)

STATISTIQUES

L'œuvre des jardins scolaires continue à faire des progrès et l'enseignement de l'horticulture à l'école se généralise peu à peu. Cet enseignement se donne dans 284 écoles et à 9,308 élèves. Il y a de ces jardins scolaires dans 54 comtés et, en 1913-14, il y a eu une augmentation de 1,568 élèves-jardiniers et de 50 écoles où l'on enseigne l'horticulture.

Les vieilles maisons d'école disparaissent graduellement pour faire place à des bâtiments plus spacieux et plus hygiéniques.

Je me plais à dire que les municipalités en général font preuve en cette matière de bon vouloir et quelques-unes ont même dépensé pour ces constructions nouvelles des sommes assez considérables.

Je citerai entre autres le comté de Beauce où il a été dépensé, pour édifices scolaires, \$30,374; Champlain, \$119,603; Hochelaga, \$103,000; Jacques-Cartier, \$15,762; Matane, \$26,425; Ottawa, \$51,555; Québec, \$98,321; Shefford, \$146,370; Sherbrooke, \$74,000. Il a été ainsi dépensé l'an dernier, pour 305 maisons d'école dont les plans avaient reçu l'approbation du département de l'Instruction publique, une somme totale de \$1,117,895.

Le nombre des écoles catholiques de la province est aujourd'hui de 6,029 et celui des écoles protestantes de 895, soit en tout 6,924 écoles de toute catégorie.

Les instituteurs et les institutrices laïques sont au nombre de 8,729; il y a 1,552 Frères enseignants, 4,306 religieuses institutrices et 754 ecclésiastiques professeurs. Donc, sur un total de 15,341 professeurs, 6,612 appartiennent au clergé et aux congrégations enseignantes.

Le pourcentage de la présence moyenne des élèves des écoles élémentaires a été, en 1913-14, de 75.25, des écoles intermédiaires de 82.25, des écoles primaires supérieures de 86.82, et de 93.75 dans les collèges classiques, formant un pourcentage total de 79.77 contre celui de 78.62 l'année précédente.

(1) Voir *L'Enseignement Primaire* de février et mars, 1915.